

COMMUNIQUÉ
DE PRESSE

7 décembre 2022

Quelques signes d'un automne doux...

Résultats du recensement national des oiseaux d'eau sur les lacs de Neuchâtel et de Morat du 13 novembre 2022

Un lac plat, un stratus haut et une très bonne luminosité ont permis aux recenseurs et recenseuses de réaliser un comptage des oiseaux d'eau dans d'excellentes conditions (une fois n'est pas coutume !) sur les lacs de Neuchâtel et de Morat. Globalement, les effectifs furent au beau fixe le dimanche 13 novembre dernier, avec près de 80'000 oiseaux dénombrés au total entre les lacs de Neuchâtel et Morat, un chiffre situé dans la moyenne supérieure des dernières années. On notera tout de même quelques faibles totaux pour certaines espèces, dont le changement climatique favorise un hivernage plus au nord ou une descente plus tardive dans nos contrées. Avec l'automne doux que nous avons vécu, cette tendance est bien visible pour certaines espèces (Canard colvert, Garrot à œil d'or ou Cygne chanteur par exemple).

Au total, 75'376 oiseaux ont été dénombrés sur le lac de Neuchâtel, tandis que le lac de Morat, de son côté, a totalisé 3'649 oiseaux. Le secteur situé entre Chevroux et Estavayer a été particulièrement peuplé lors de ce comptage : près de 25'000 oiseaux y ont été dénombrés !

Le Fuligule milouin a totalisé 26'080 individus sur les deux lacs, soit presque 10'000 oiseaux de plus que la Nette rousse, deuxième espèce la plus abondante avec 16'560 individus. La Foulque macroule et le Fuligule morillon suivent ensuite avec 11'415 et 6'471 individus, respectivement.

De chaleureux remerciements sont adressés aux passionné-es bénévoles pour leur dévouement sur le terrain et pour la transmission des résultats.

Le prochain comptage international des oiseaux d'eau aura lieu le weekend du 14-15 janvier 2023 (samedi 14 janvier pour le Pays des Trois Lacs).

Plus d'info : Christophe Sahli / Association de la Grande Cariçaie,
c.sahli@grande-caricaie.ch, 024 425 18 88

